

RIVAS.

—PRÍNCIPE, 11.—

CAMISERÍA, GUANTES, CORBATAS.
NOVEDADES DE ITALIA Y VIENA.

EDICION DE LA TARDE.

El voto de confianza.

Desde hace días, y desde ayer singularmente, los pasillos y el salón de conferencias de la Cámara alta se ven concurridos por un gran número de senadores, la mayor parte de ellos procedentes de provincias, de donde han venido á toda velocidad, llamados por el gobierno.

Si nuestros informes son exactos, hoy quedará concluido en el Senado el debate sobre el presupuesto de Cuba, ó por lo menos, el gobierno se propone llegar á este resultado.

Segun todos los indicios, el ministro desea, y por lo visto necesita, una votación nutrida en la alta Cámara, y al efecto prepara, por medio de sus amigos, un voto de confianza que, segun anoche oímos decir en altos círculos, quizás se formule mañana mismo.

Que el gobierno llamase á Madrid los diputados y senadores de la mayoría en la previsión de que las oposiciones le suscitasen un debate político, á nadie causaría extrañeza; pero que el gobierno congrege sus huestes para tomar la iniciativa de una batalla en el Senado, cosa es desde que se ha hecho pública que está llamando grandemente la atención.

Todo el mundo sabe que el gobierno tiene una gran mayoría en el Senado. Todo el mundo sabe que de esta mayoría tiene el gobierno la confianza. Por lo tanto, el voto que se anuncia tiene algo de inexplicable.

Los ministeriales, con motivo de la concentración de las izquierdas, han soltado la frase de *presión é intimidación*. ¿No podría con más motivo decirse que el voto de confianza que prepara el gobierno en el Senado, cuando nadie le hostiliza, es una advertencia que ha prestado á graves interpretaciones?

Un voto de confianza en estos momentos, sin explicación bastante y por sólo el impulso y el interés de la mayoría, tiene un sentido sospechoso y poco regular.

¿Es una advertencia que se hace? ¿Una fuerza que se esgrime? ¿Una presión que se aparece?

¿Qué es el voto de confianza?

Distritos electorales.

Hace días que se están celebrando entre los diputados de la mayoría y altos funcionarios del ministerio de la Gobernación, algunas conferencias semi-públicas, semi-privadas para rectificar, segun se dice, la demarcación de algunos distritos electorales, conforme á una ley, votada por cierto hace ya algunos meses y sancionada por S. M., si bien no ha llegado á publicarse todavía en la *Gaceta*, lo cual es natural que cause extrañeza.

Creemos nosotros que todo cuanto se refiere á la cuestión electoral debía hacerse en medio de la mayor publicidad y con la intervención de las oposiciones, y no andar en conciliabulos, en que con facilidad los intereses locales y particulares se sobreponen al interés general.

Las leyes, además, no se hacen para provecho de un partido determinado, y si resulta que el gobierno, además de las ventajas que disfruta como tal gobierno, se empeñase además en arreglar, segun los intereses de sus amigos, los distritos electorales, en este caso no habría que extrañar que las oposiciones, cuando vinieran al poder, prescindiesen de lo hecho, y que todo se encomendara al capricho y á la violencia.

Para que haya respeto á las leyes, es preciso que éstas no resulten hechas para provecho de unos cuantos favorecidos.

La falsificación de Zaragoza.

Detalles recibidos por el correo de hoy, acerca de la falsificación de papel del Estado descubierta en Zaragoza, hacen que nos apresuremos á tranquilizar el ánimo de nuestros lectores, pues se sabe que los falsificadores no habían emitido el producto de sus trabajos cuando fueron sorprendidos por las autoridades.

Cuatro son los individuos detenidos, entre los que figuran un padre y dos hijos.

El primero se llama Enrique Villamor, reclamado por delito de falsificación de billetes del Banco de España.

La autoridad ocupó una máquina, alguna cantidad de papel blanco, un título de la Deuda alemana, dos pruebas de títulos españoles del 3 por 100, series C y D, una de ellas hecha con extraordinaria perfección; tintas de diversos colores, una pistola, un revólver, herramientas de varias clases, de las que se usan en ese género de trabajos, y una nota escrita con lápiz, en que uno de los operarios decía á otro individuo que se llama Andrés:

—Me he equivocado en algunos trabajos y tengo que volver á rehacerlos.

El juzgado de San Pablo entiende en el asunto, desplegando una actividad digna de elogio, por lo que es de esperar que se descubra el delito hasta en sus menores detalles y se logre capturar al quinto de los individuos, que se hallaba en la casa al ser sorprendidos por la autoridad, y logró fugarse por los tejados de las casas inmediatas.

Los periódicos de la localidad tributan gran-

des elogios al Sr. Herce, gobernador de la provincia, por lo bien que inaugura su mando.

Presupuesto de Ingresos.

En la sesión de ayer del Congreso, continuando esta discusión, contestó al Sr. Fábí el señor vizconde de Campo-Grande.

El señor vizconde defendió, como es natural, á la comisión, de los ataques que le había dirigido el Sr. Fábí; recogió sus argumentos y concluyó con halagos poéticos, que no carecieron de habilidad, los cuales declinó el señor Fábí, reservándose tratar la política en oportuna sazón.

Poco podemos decir del discurso del señor Echegaray ni de su tarea, que hoy terminará. El Sr. Echegaray vino á decir en esta primera parte, que á pesar de las condiciones de un debate de presupuesto y del campo que le ofrecía para todo género de consideraciones, solo había de estudiar el asunto bajo un aspecto financiero, y desde luego comenzó por fijar el aumento considerable que han tenido los gastos desde 1872, en que ascendían solamente á 592 millones de pesetas, mientras hoy suben á 814, lo cual representa una diferencia de 900 millones de reales.

Hizo después un análisis minucioso de ambos presupuestos, y señaló á todas las secciones los aumentos que habían tenido, para venir á proponer los remedios, á su juicio convenientes.

El Sr. Echegaray cree que estos remedios pueden obtenerse con reformas en la Deuda pública en Guerra y en Marina; puntos interesantes que deben ser hoy la materia preferente del discurso ayer interrumpido.

Este discurso, que hoy habrá terminado el Sr. Echegaray, seguramente ha de ser notable, por los comienzos que ha tenido, y por lo tanto, le consagraremos mañana un capítulo especial.

OFICIAL.

FOMENTO.—Reales órdenes disponiendo se den las gracias á los señores que han formado los tribunales de oposiciones á varias cátedras vacantes en los Institutos de Cádiz, Huelva, Valladolid, Sevilla y Jerez de la Frontera.

Una prorrogación hasta el día 20 del presente mes el plazo de admisión de solicitudes para el ingreso en el escalafón especial del servicio agronómico.

HACIENDA.—Real orden disponiendo que se entreguen á D. José Cadenas 158 bonos del Tesoro por la conversión de la participación que tiene en la carga de justicia núm. 43 del presupuesto del Estado.

CONSEJO DE ESTADO.—Real decreto desestimando la demanda interpuesta á nombre de la Administración del Estado, coadyuvada por el ayuntamiento de Barcelona, sobre revocación de órdenes dictadas distribuyendo los terrenos ganados al mar por la construcción del muelle de Barcelona, desde Atarazanas hasta el dique de San Esteban.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Caja de Depósitos.—Pagaré el 4 los intereses de efectos públicos en depósito.—Renta perpetua interior.—Primer semestre de 1877, primera mitad, carpetas números 2.248 á 2.252 de señalamiento.—Primer semestre de 1877, segunda mitad, carpetas números 1.872 á 1.877 de idem.—Segundo semestre de 1877, carpetas números 1.574 á 1.580 de idem.—Primer semestre de 1878, carpetas números 1.270 á 1.277 de idem.—Segundo semestre de 1878, carpetas números 2.150 á 2.158 de idem.—Primer semestre de 1879, carpetas números 1.950 á 1.955 de idem.—Obligaciones generales por ferrocarriles.—Primer semestre de 1877, primera mitad, carpetas números 1.682 á 1.688 de señalamiento.—Primer semestre de 1877, segunda mitad, carpetas números 1.363 á 1.370 de idem.—Segundo semestre de 1877, carpetas números 1.123 á 1.131 de idem.—Primer semestre de 1878, carpetas números 945 á 953 de idem.—Segundo semestre de 1878, carpetas números 1.710 á 1.720 de idem.—Primer semestre de 1879, carpetas números 1.541 á 1.552 de idem.

Resguardos al portador.—Primer trimestre de 1879, carpeta núm. 392 de señalamiento.

Intereses de depósitos necesarios de particulares en metálico.—Primer semestre de 1875 y anteriores, carpetas números 649 á 652 de señalamiento.

Libramientos expedidos y no aplicados á operaciones con el Tesoro.—Ayuntamiento de Higuera de Arjona, Jaén.—Idem de Huétor Tajar, Granada.—Idem de Pintano, Zaragoza.—Idem de Grisen, id.—Idem de Almonte, Huelva.

Intervención general del Estado.—Estados de la recaudación obtenida por valores presupuestados en el mes de Abril último.

Departamento de liquidación.—Relación núm. 5 de los créditos caducados en 20 de Marzo último, en concepto de deuda del material del Tesoro.

Banco de España.—Aviso para retirar ó dejar en sus cajas los cupones de las obligaciones del Banco y Tesoro, serie exterior é interior, depositadas en dicho establecimiento.

Nota de las obligaciones, serie exterior, amortizadas en el sorteo celebrado ayer.

ADMINISTRACION MUNICIPAL.—Madrid.—Sorteo de obligaciones del empréstito municipal de 80 millones el 11 del corriente.

MADRID AL DIA.

La reina Isabel, segun telegramas de ayer, de que tiene noticia *La Integridad*, se encuentra hace días afectada de la garganta, hasta el extremo de producirle la afección bastante molesta.

Servicios de la Guardia civil.

La de Ordenes (Coruña) ha capturado á un sujeto que en el monte de las Cobas robó 200 pesetas é infirió varias heridas graves al alcalde de Cerceda.

—La de Cañaveras (Cuenca) ha puesto á disposición del juzgado correspondiente á dos vecinos de Olmedilla de Clis, que en la noche del 28 de Mayo asesinaron á D. Ambrosio Herre, vecino de dicho pueblo.

Háblase del dean de Toledo, Sr. Morales, para la mitra vacante de Zamora. También al Sr. Morales se le designa para prior de las órdenes militares.

En el *expres* de las cuatro y cincuenta, saldrá esta tarde con dirección á la capital de Francia, la princesa de Asturias, acompañada de la duquesa de Superunda, marqueses de Najera y marques de Monistrol.

Leemos en el *Diario de Córdoba*:

«Los constitucionales de esta localidad, unidos á los centralistas y campistas, han firmado y dirigido una carta al excelentísimo señor marqués de la Vega de Armijo, felicitándole por el buen éxito que han tenido sus trabajos hasta conseguir la unión de los elementos unidos ó fusionados, y además nombrándole su representante para que haga presente en la junta directiva su adhesión y sentimientos.»

Un periódico de la mañana ha oído que el señor ministro de la Guerra, al volver ayer de Aranjuez, trajo firmados varios decretos de carácter personal que se refieren á cargos importantes.

Es posible; pero si acaso la noticia se refiere á dimisiones de nuevo indicadas, no creemos que sobre esto haya todavía nada resuelto.

Ha dicho *La Correspondencia* que la junta superior consultiva de guerra, en su reunión de ayer, dejó definitivamente aprobado el proyecto referente al cuerpo de artillería.

Por su parte *El Globo* tiene estas noticias:

«En círculos militares se decía anoche que la junta, en su informe, propone que la escala de oficiales se conserve abierta para los sargentos del arma hasta el empleo de capitán inclusive. Y se decía también que el gobierno estudiará detenidamente este asunto.»

Nuestro particular amigo el distinguido letrado D. Vicente Romero y Girón, que á excitación del ilustre Mancini emitió informe sobre el proyecto de Código penal italiano, ha merecido del rey de Italia el nombramiento de comendador de la Orden de la Corona, en testimonio de agradecimiento. Así lo dice á nuestro compatriota el ministro de Justicia, Villa, en carta afectuosísima que le dirige. Tenemos entendido que el Sr. Romero Girón prepara un extenso trabajo sobre el mismo proyecto, que verá la luz pública en Italia, lo cual nos extraña, pues parecía natural, si ciertas consideraciones no lo impiden, que lo publicase también en España.

Las instituciones pecuarias de Navarra, cuya conservación en el Código civil general estima convenientes la comisión del Colegio de Abogados de Pamplona, son la libre facultad de testar, el usufructo foral y las donaciones universales por razón de matrimonio, que constituyen en aquel país el modo más usual y frecuente de transmitir la propiedad de los bienes en la familia.

Mañana reaparecerá nuestro estimado colega *El Siglo*.

Anoche se prendió fuego á la cantina en forma de cuba que junto al obelisco del Dos de Mayo, había establecido la fábrica de cerveza *La Deliciosa*. Una fuga de gas parece que fué origen del siniestro, siendo devorado por las llamas todo el establecimiento en tan poco tiempo que, cuando llegaron las bombas, casi quedaban cenizas.

Las pérdidas materiales son de alguna consideración. Desgracias personales ninguna.

La comisión de información arancelaria ha nombrado ya la ponencia para la cuestión especial lanera, y redacción del dictamen, en vista de las informaciones escritas y orales que han terminado pocos días há. Forman la ponencia, D. Salvador Albacete, presidente; D. Plácido Jove y Hévia, D. Manuel María Alvarez, D. Julian Prats, D. José Sort, D. Bonifacio Ruiz de Velasco y D. Juan Casanova.

Mañana dan principio las sesiones de la junta de valoraciones y aranceles, para fijar los valores en las mercancías importadas en 1879.

Esta mañana á las diez han llegado á esta corte, SS. MM. y AA. RR.

Han salido á esperanzas á la estación del Mediodía los señores presidente del Consejo, ministro de la Guerra y marqués de Alcañices.

A fines de la próxima semana saldrá para París el Sr. D. Manuel Silveira.

La tramitación del proceso sobre el asesinato del Sr. Aguilar, se sigue con gran actividad. Ayer tarde se devolvieron los autos con el escrito de acusación, é inmediatamente se entregaron para la defensa al abogado del reo. El plazo concedido á éste para formular la defensa es de cuarenta y ocho horas.

Anoche, á las diez, intentó arrojarse desde el viaducto de la calle de Segovia, un joven de unos veintidos años, decentemente vestido, hijo de una familia acomodada, que habita en la calle de Toledo. Afortunadamente cuando se disponía á escalar la barandilla, lograron detenerle el guarda del viaducto y un hombre, albañil al parecer, que por allí pasaba, y los cuales le condujeron á su casa.

Con verdadero sentimiento hemos sabido que se encuentra enfermo de bastante consideración en París el Sr. D. Angel Fernandez de los Rios.

Algunos periódicos dicen que pronto quedará firmado el tratado de comercio entre España y Austria-Hungria.

Ha vuelto á aparecer el periódico democrático *La Unión*, que se publicará en adelante por la noche. Saludamos al colega.

En una carta de Hong-Kong, fecha 15 de Abril, se dice que en aquella tarde, momen-

tos antes de zarpar el *Diamante* para Manila, se había recibido un telegrama participando que los chinos habían matado 200 rusos en Kashgar, y que los chinos del Norte del imperio estaban inquietos por los rumores de una próxima guerra.

Una empresa particular ha pedido licencia al ayuntamiento para construir un mercado de granos y caldos, estipulando como condición que el municipio le conceda el privilegio de explotar este servicio por un número determinado de años.

El presidente de la república de los Estados Unidos, remitió al Senado el 17 de Mayo último, los datos referentes á las reclamaciones de la Florida entabladas por España.

El importe de estas reclamaciones asciende á 3.000.000 de duros.

Cuando se haya aplicado en toda su extensión la nueva ley del ejército alemán, este constará de más de dos millones de hombres.

Ha sido nombrado registrador interino de la propiedad de Baza, D. Francisco Rosales Medrano.

La Sociedad protectora de los animales y de las plantas, está desplegando una actividad en la propaganda de sus ideas, que merece el aplauso de cuantas personas se interesan por el progreso de nuestro país.

En el pabellón que tiene establecido en la Exposición de flores y aves, durante las horas que ésta está abierta al público, hay una comisión de socios que tiene establecidos sus turnos para repartir hojas con el himno cantado en la apertura, cromos y folletos para los niños, la poesía dedicada á S. M. la reina, folletos con preciosas cubiertas de cromos, conteniendo artículos, poesías y máximas protectoras, una numerosa colección de grabados ingleses y otras de magníficos cromos alemanes respaldados con poesías, máximas y artículos en defensa de las mismas ideas, y una fábula dedicada á los niños.

De todo esto que se reparte con profusión, ha hecho la sociedad protectora una tirada de muchos ejemplares, propagando así sus ideas, como no lo ha hecho sociedad alguna, y es seguro que conseguirá el deseo que tiene de difundirlas, dada la numerosísima concurrencia que diariamente asiste á los jardines del Buen Retiro, rindiendo un justo tributo á los fines moralizadores de la sociedad.

ATENEOS.—A causa de lo avanzado de la estación, los Sres. Echegaray y Sellés no darán las lecturas anunciadas hasta el próximo curso.

El sábado 5, á las nueve y media de la noche, se verificará la última velada, que será indudablemente una solemnidad. Se dedica á honrar la memoria de poetas muertos en este siglo, de los que aún no se había leído nada en el Ateneo.

La velada se dividirá en dos partes, y leerán poesías de Pastor Díaz, Reinos, Moratin, Arriaza, Augusto Ferran, Piñero, Cabañas, Saiz Pardo, Cea, Vargas Ponce, Ventura de la Vega, Mora, Romea, Biedma, Baralt, duque de Frias, Monroy, Hurtado, Carlos Rubio, Avellaneda, Martínez de la Rosa y Pancho Orgaz los Sres. Cañete, Valera, Nufes de Arce, Aguilera, Balaguer, Manuel del Palacio, Campillo, Correa, Blasco, Velarde, Grilo y Ortiz de Pinedo.

Esta velada será digno remate de tan agradables reuniones literarias.

PROVINCIAS.

De Coria nos escribe un ilustrado amigo nuestro, dándonos cuenta de una irregularidad cometida en el pueblo de Portage, sobre la que llamamos la atención de quien correspondía.

Hé aquí lo que nos dice nuestro amigo:

«El guarda de la dehesa boyal de dicho pueblo, ha retornado, sin las debidas formalidades, parte de la expresada finca en una extensión de doce ó catorce fanegas. El alcalde, su jefe inmediato, se hacía sordo á las denuncias verbales que los labradores le daban, y visto que nada adelantaban y que el roturante seguía su obra destructora, se dirigió, en 13 de Marzo del presente año, Florencio Corales, propietario y labrador de dicho pueblo, al señor gobernador de la provincia, poniendo en su conocimiento el hecho citado, y esta es la fecha en que nada ha resultado la citada autoridad.»

Ayer, á las cuatro de la tarde, se incautó el gobierno, por mediación de la sección de Fomento de Zaragoza, de la taquilla de cuatro estaciones, á contar desde dicho punto de la línea de Val-de Zafan, con el objeto de atender con los fondos que se recauden á la reparación de los desperfectos de la vía.

La compañía de ópera que actúa en el teatro Principal de Santander pasará á Burgos del 4 al 5 del actual, con el objeto de dar seis funciones en aquel teatro. Terminadas que sean sus representaciones, pasará á Pamplona para las fiestas de San Fermín. Descansamos que en estos dos últimos teatros dejen tan gratos recuerdos como en el primero, en donde, tanto el Sr. Tamberlik como el resto de la compañía, han alcanzado grandes ovaciones. El Sr. Fiorini puede estar satisfecho de la elección de la compañía.

En la mañana del 30 de Mayo apareció ahorcado en Ronda, provincia de Málaga, un muchacho de doce años, de oficio pastor. Parece que el hecho no fué intencionado, sino que mediando dicho muchacho en un colupio suspendido de dos árboles, resbaló quedando suspendido de una cuerda, en cuya posición fué encontrado.

CARTA DE PARIS.

27 de Mayo de 1880.

Corot.

Tienen los franceses una buena calidad que basta á rescatar muchos defectos, la gratitud patriótica que se debe á quien ha hecho algo loable por el país en que ha nacido; y esa calidad la poseen en tan alto grado que llega casi á ser un defecto, de genera en un entusiasmo que hace difícil la impar-

ciudad, y abultando las cosas, suele presentar como superiores méritos que nada tienen de extraordinarios. Aquí lo difícil, lo casi imposible, es descollar de entre el común de las gentes; todo lo demás se da luego con exceso, una vez roto el hielo de la indiferencia pública no hay acto humano que no se comente, frase que no se repita y habilidad que no se aplauda. Esto disculpa, en parte, el afán de notoriedad que aflige a los franceses; en Francia, lo que más importa es darse a conocer, conseguir que alguien diga: "Eulano vale"; después las alabanzas caerán sobre él como la lluvia sobre el campo.

Y ese reconocimiento de sus compatriotas hacia quien emplea bien el talento, toma entre los franceses proporciones descomunales cuando la muerte pone término a envidias y rivalidades; entonces vienen las comisiones para elevar estatuas y honrar la memoria de quien ya no puede perjudicar a nadie; por eso muchas veces se sigue de verdadera gloria tener enemigos de ultra-tumba.

La envidia no echa aquí raíces hondas, el campo está ancho que todos los árboles tienen tierra de que nutrirse, y es tanto más fácil confesar las virtudes del prójimo, cuanto que no perjudican a las propias. De aquella cualidad y de esta consideración nace el amor, casi el culto, casi idolátrico, que Francia profesa a sus grandes hombres. Y de algún tiempo a esta parte, ese ardiente deseo de honrar la memoria de los muertos ilustres, se traduce en un sinnúmero de estatuas, bustos, monumentos funebres que acabarán por hacer la profesión de marmolista más productiva que el oficio de editor.

Ocurriésemos todo esto a propósito de la ceremonia que hoy se celebra en el pabellón de Ville d'Avray para inaugurar el monumento dedicado a Corot.

Los pintores españoles que conozcan obras de Corot y no hayan estudiado la historia de la pintura francesa durante los últimos treinta años, no comprenderán que se dé tanta importancia a un artista cuyos cuadros, y esto lo digo sin que me oiga ningún francés, valen bastante poco; sin embargo, esa importancia existe realmente. Antes de Corot, los paisajistas pintaban aquí como aquel Villamil español, que, a juzgar por lo que yo he visto suyo, no debió conocer el campo sino de oídas, tenían el mayor desprecio del natural; Corot, por el contrario, no concebía ni pintaba sin inspirarse en el estudio y la observación de la realidad. Solo con esto llegó casi a crear escuela, tuvo multitud de discípulos y le fueron perdonados todos sus defectos. Esto en cuanto al artista.

El hombre tenía en Corot mucho de santo; nadie llamó a su puerta que lo hiciese en balde, ni le pidió limosna que no le debiese agradecimiento. Era honrado por naturaleza, y bueno por temperamento.

Un día se le presentó un coleccionista que había comprado un cuadro suyo y dudaba de su autenticidad.

—El cuadro es efectivamente mío—le dijo Corot; —¿y cuánto le ha costado a V.?

—Quince mil francos.

—¿Jémele V. aquí, y vuelva por él dentro de tres días.

Durante este tiempo, el artista retocó cuidadosamente el lienzo, convirtiéndolo en una obra maestra, y al cabo de aquel plazo dijo al comprador, cuando se presentó a recogerlo:

—Ahí tiene V. su cuadro; ahora vale los 15.000 francos; antes le habían engañado a V. miserablemente.

En otra ocasión, un principiante imitó su estilo y falsificó su firma: Corot le llamó, y regalándole una composición de gran precio, exclamó: "Con lo que te produzca, podrás vivir algún tiempo; estudia y no vuelvas a cometer faltas tan graves."

Convengamos en que el artista cuyo talento ha hecho a los paisajistas franceses volver al estudio del natural, y el hombre que atoraba corazón tan hermoso, bien merece una estatua.

J. O. PICON.

TELEGRAMAS.

AGENCIA FABRA.

PARIS 1.º.—Se asegura que el duelo concertado entre los Sres. Koechlin, cuñado del prefecto de policía de París, y Enrique Koehfort, tendrá lugar el jueves próximo por la mañana.

ROMA 1.º.—Cuatro constitucionales nombrados para la comisión de presupuestos, han declarado que no aceptan. Con este motivo el diputado señor Crispi ha anunciado una interpelación al ministerio sobre la ingerencia del gobierno en la elección de la comisión de presupuestos.

CALCUTTA 1.º.—Sigue en aumento la insurrección en Birmania.

Las crueldades cometidas por el soberano de aquel país, han producido general indignación, viéndose constantemente reforzadas las filas de los rebeldes.

Fiden estos el destonamiento del rey y la proclamación de uno de los príncipes que se han librado de las persecuciones de que han sido víctimas muchos individuos de la familia real.

CONSTANTINOPLA 1.º.—El sultan ha desaprobado el discurso que debía dirigirse el nuevo embajador extraordinario de Inglaterra, M. Goschen, en el acto de la recepción oficial.

Dicho discurso contenía el programa político que debe seguir la Puerta. A consecuencia de la conducta del sultan, el embajador inglés ha resuelto aplazar la recepción para la entrega de las credenciales.

ROMA 1.º.—Los conservadores están muy irritados con motivo de la elección de la comisión de presupuestos de la Cámara de diputados.

Se han negado a aceptar los seis puestos que se les concedieron, fundándose en que las fuerzas de que dispone su partido en la Cámara no están suficientemente representadas en dicha comisión.

PARIS 2.º.—Se asegura que el Sr. Koechlin, cuñado del prefecto de París, ha salido con dirección a Suiza, para batirse con Koehfort.

CONSTANTINOPLA 2.º.—El gobierno otomano se resiste energicamente a las pretensiones de las potencias que quieren ingerirse en asuntos exclusivamente de carácter interior.

El sultan se negó a aprobar el proyecto de discurso que debía dirigirse el embajador de Inglaterra, fundándose en que su dignidad no le permite que un representante extranjero le trace en un discurso oficial la línea de conducta que debe seguir.

Se teme que la tirantuz de relaciones entre la Puerta y las potencias dé lugar a un serio conflicto.

PARIS 1.º.—En la Bolsa se ha cotizado: El 3 por 100 francés, a 85'40; el 5 por 100 íd., a 118'60; el 3 por 100 español exterior, a 18; el interior, a 00; amortizable exterior, a 00'00; obligaciones de Cuba, a 436'25; consolidados ingleses, a 98'516.

Ultima hora: El exterior español, a 17'29 1/2; interior, a 16 3/4; amortizable exterior, a 40 1/16; interior, a 00; obligaciones de Cuba, a 435.

Estado del tiempo.

Servicio particular de EL CORREO.

La depresión que venimos señalando hace días, avanza por el Océano hacia las Islas Británicas, y su influencia se extiende a las costas de África y al Mediterráneo. Bajo su acción se ha formado en el Norte de la Península una depresión secundaria que se dirige hacia Levante. El mal tiempo se ha iniciado en el Centro de Europa; las lluvias persisten como hablamos indicado. Es probable que se entablen vientos fuertes en el Cantábrico y el Mediterráneo y que el buen tiempo empiece a predominar.

Ayer, martes, la mayor presión—762 milímetros—pasaba por Oporto, Lisboa y Santiago. La menor—755—estaba circunscrita a Siria. Las curvas de nivel están orientadas de Nordeste a Sudoeste, y las presiones oragan del centro hacia el litoral. Clima en general despejado. Lluvia en San Sebastián, Bilbao, Oviedo, Castellón, Gerona, Logroño, Pamplona, Santander, Teruel y Vitoria. Vientos del Norte y Nordeste. Mayor temperatura a las nueve de la mañana, 25 grados en Sevilla y Alicante. Menor, 12 en Oviedo. Máxima en Madrid, 27. Mínima 12. Picado el Océano. Oleaje en el Mediterráneo.—EscANDON.

EDICION DE LA NOCHE.

Llamados por el gobierno, han llegado esta mañana a Madrid, para asistir al debate político del Senado, los generales Quesada y Cottoner.

Gran movimiento en los centros oficiales, y sigualmente en la Presidencia y Gobernación, con motivo del voto de confianza que se prepara en el Senado para mañana.

El Sr. Romero Robledo ha visitado hoy al señor Cánovas, con este objeto.

CONGRESO.—Abierta a la una de la tarde, bajo la presidencia del señor conde de Toreno, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

(En los bancos hay 37 señores diputados; en el azul los ministros de Hacienda y de Fomento; en las tribunas poca concurrencia.)

Se dió cuenta del despacho ordinario, y se entró en el orden del día: presupuesto general de ingresos.

El Sr. ECHEGARAY reanuda su discurso, que ayer quedó interrumpido por la hora reglamentaria, y continúa sus observaciones respecto a la deuda pública y especialmente fija la atención en la flotante, que considera funesta, y para demostrarlo, y siguiendo el propósito que ayer anunció de hacer sus cálculos sobre deudas imaginarias, aduce el siguiente ejemplo:

Supone una deuda de 1.000 millones, con un interés de un 5 por 100, amortizable en diez años y que se cotiza en Bolsa al 95 por 100.

Supone también que hay un solo tenedor, y en este caso, dice, debe consignarse en el presupuesto del primer año 50 millones para intereses y 100 para amortización, en el segundo 45 para intereses y 100 para amortización, y así sucesivamente por que los intereses disminuyen a medida que el capital se va amortizando.

Pero si el estado económico del país es tan desgraciado que no puede destinar nada a la amortización ni al pago de interés, resulta que el tenedor gana entonces, no un 5, sino un 7 por 100, y en vez de ser 50 los millones que importan los intereses, resulta que son 70 los que se deben pagar.

Comprende que se amortice deuda consolidada cuando haya sobrantes, pero no habiendo déficit.

Opina que es posible la transformación de las deudas amortizables, y dice que todas las naciones transforman en deuda permanente ó amortizable a largo plazo la deuda flotante; lo que no ha hecho ninguna, es convertir en deuda flotante la deuda consolidada.

Verdad es que el gobierno español tiene al Banco de España, cuyas operaciones le salen a un 5 por 100; pero por grande que sea la potencia de un establecimiento de emisión de esta clase, tiene su límite y este recurso se acaba.

Respecto al presupuesto de Guerra, no se detiene en él, porque considera que las exigencias de la época impiden hacer ciertas economías en este ramo, por más que no esté conforme con la actual organización.

Encuentra al examinar la propiedad rústica, que comparando la estadística actual con el catastro del marqués de la Ensenada, hay una diferencia muy notable y muy extraña.

En aquel catastro resulta que en 34 provincias que comprende 42 de las actuales, había 84 millones de unidades de terrenos, y ahora no hay más que 35, ó sea menos de la mitad.

Esto no puede ser, debe haber un error grande y debe estudiarse en qué consiste.

Termina con un párrafo elocuente comparando los presupuestos con el mar profundo, cuyas borrascas causan solo espumas en la superficie, y con las balsas, en que el más pequeño viento revuelve el cieno de su fondo. (Bien, bien, en todos los lados de la Cámara.)

El señor ministro de HACIENDA reasumiendo el debate comienza manifestando que va a contestar a tres oradores: los Sres. D. Venancio Gonzalez, Fabié y Echegaray, y lo que parecería mentira antes del último de estos discursos, añade, es que yo habría de estar más conforme con todo lo que ha expuesto el Sr. Echegaray que con los otros dos oradores.

Y no porque haya cumplido exactamente lo que ofreció de no dejar de la mano el ramo de oliva; símbolo de la paz con que quería discutir y ha disentiendo, sino porque en su discurso verdaderamente magistral, modelo de discursos sobre materias económicas, ha expuesto soluciones prácticas muy dignas de estudio, mientras que los otros no han propuesto sino utopías.

Afirma que este gobierno ha restablecido la pureza del sistema representativo, trayendo al Congreso con la antelación necesaria los presupuestos para que se discutan amplia y detenidamente.

Rechaza la duda expuesta por el Sr. Fabié acerca de la competencia de la comisión de presupuestos, competencia por todo el mundo reconocida.

Niega al Sr. Fabié que hayan debido discutirse los presupuestos de 1879-80, porque con arreglo al art. 85 de la Constitución han regido los del ejercicio anterior, y si se hubieran discutido primero los del año que acaba de espirar y después los del que ha empezado, no habría habido bastante con toda una legislatura.

También niega al Sr. Fabié que el presupuesto de gastos actual sea seis veces mayor que el del año de 1825, y hace notar que ha observado que los oradores de oposición citan cifras, tomando por unidad, según les conviene, la peseta ó el real, y aparece cuatro veces mayor ó menor respectivamente el dato numérico que aducen.

Dice que los presupuestos de la revolución cerraron con déficit importante, y eso que se celebraron muchas operaciones de crédito muy onerosas que ahora estamos pagando.

Respecto a los bonos del Tesoro, dice que se cancelarán cuando cumpla el plazo marcado por la ley.

Contestando a una pregunta del Sr. Gonzalez (D. Venancio) dice que el día 31 de Enero venció el plazo marcado para la admisión de solicitudes pidiendo la conversión en bonos de cargas de justicia y desde entonces no se ha vuelto a admitir ninguna solicitud.

Las conversiones que se han hecho después, estas pedidas y otorgadas antes de aquella fecha, y para ello se apartaron los bonos necesarios, puesto que ya se sabía lo que se necesitaba porque se sabía de igual manera los perceptores que lo habían solicitado.

Trata después de la acuñación de moneda y dice que se ha procurado la unificación del sistema, y se extiende en refutar con minuciosos detalles los argumentos expuestos por los Sres. Fabié y Gonzalez (D. Venancio), apelando a cada momento a las razones del Sr. Echegaray en apoyo de sus opiniones.

Dice que de tal manera conviene con el orador

radical, que hasta con muchas de sus apreciaciones políticas está conforme, porque el gobierno diría lo mismo que ha dicho el Sr. Echegaray respecto a los cantonales, carlistas y separatistas.

En cuanto al déficit del presupuesto y a la amortización de deuda consolidada, dice que el Sr. Echegaray ha padecido un error. En concepto del orador, si se amortiza con déficit, puesto que es mayor que éste la cantidad que se destina a amortización, y por consiguiente si el déficit importa 50 millones y se destinan 100 para amortización, resulta que en vez de haber déficit hay un sobrante de 50 millones.

Declara que está resuelto a no disminuir la contribución territorial, ni el impuesto de consumos, ni ninguno de los ingresos, mientras haya déficit. Mucho lamenta la situación de las clases pasivas, acreedores y servidores del Estado; pero ante este cuadro, que pujan algunos oradores con lúgubre colorido, se le presenta el de los pobres contribuyentes, porque los problemas económicos son tan complejos, que no se pueden resolver en favor de unos con daño de otros.

Así, cuando levanteis aquí, dice, vuestra elocuente voz para pedir rebajas en los impuestos, acordados de las clases pasivas, acreedores y servidores del Estado, y cuando pidáis mercedes para éstos, acordados de los contribuyentes.

El Sr. GONZALEZ (D. Venancio) rectifica, manifestando que no ha extrañado que haya sido su discurso preferentemente atendido por el señor ministro, porque además de ser un discurso de presupuesto, lo era también de oposición para S. S.

Dice que no ha pedido rebaja en los impuestos, sino que se normalizaran é hicieran soportables los impuestos extraordinarios.

Extraña que el señor ministro pida al partido constitucional su programa económico, porque éste resulta de los muchos discursos pronunciados por el Sr. Gonzalez de la Vega, por el orador y por otros correligionarios suyos.

Niega que haya, ni pueda haber, contradicción alguna entre el orador y los discursos del Sr. Sagasta.

El señor ministro de HACIENDA rectifica.

Se suspende este debate y la sesión, para continuarla a las nueve.

Erán las seis.

SENADO.—Abierta la sesión a las tres menos cuarto, bajo la presidencia del señor marqués de Barzanallana, se leyó y aprobó el acta de la anterior y se dió cuenta del despacho ordinario.

Se aprobó el proyecto de ley del ferro-carril de Orense a Vigo, que enlaza con las líneas portuguesas, después de unas breves explicaciones del señor Visites, de la comisión, deshaciendo un error material en la redacción.

Entrando en el orden del día, el Sr. Ruiz Gomez reanuda su discurso en contra de la totalidad del presupuesto de ingresos y del presupuesto de Cuba.

Se lamenta de que el ministerio de Ultramar monopolice los destinos para los individuos de la Península, sin que tomen parte en la administración de Cuba los hijos de la localidad, y cree que el ministerio de Ultramar debiera estar agregado a la Presidencia, reduciendo algo su personal, que no tiene inconveniente de calificar de algo pereoso, puesto que no tiene los datos que debiera reunir.

Expone su plan administrativo para aquella isla, que consiste en variar la organización y atribuciones de los gobernadores generales, concediéndoles mayores atribuciones en algunos casos, y restringiéndolas en otros.

Termina su discurso haciendo manifestaciones de adhesión al partido liberal.

El Sr. RODRIGUEZ RUBI, presidente de la comisión, contesta al Sr. Ruiz Gomez, fijándose especialmente en la importancia de la industria azucarera.

El Sr. RUIZ GOMEZ rectifica.

El señor ministro de ULTRAMAR contesta al discurso del Sr. Ruiz Gomez negando que la rebaja en los aranceles proluza el engrandecimiento del comercio extranjero en Cuba, y añade que Europa trata de producir ó falsificar todas las producciones propias de América.

Explica la causa de que los buques españoles no participen del comercio de los Estados-Unidos, asegurando que procede de una orden del gobierno español encaminada a que el gobierno de los Estados-Unidos rebajasen un 10 por 100 que habían rebajado en las precedencias de Cuba, lo cual no se ha conseguido todavía.

Hace ver la compensación que existe en el cambio de productos entre Cuba y España, y dice que de ahí nace la protección mutua a sus producciones.

A la hora de retirarnos de la tribuna el señor ministro de Ultramar continuaba en el uso de la palabra.

Correo de Cuba.

Insurrección.—Se consideran fracasados los proyectos de los expedicionarios y se cree que muy pronto, con el aniquilamiento de estas fuerzas por nuestro ejército, quedará cerrado el período insurreccional.

Abolición de la esclavitud.—El día 8 de Mayo publicó la Gaceta de la Habana la ley y reglamento para llevarla a cabo.

Banco Agrícola.—El pensamiento de fundar este establecimiento de crédito en Puerto-Príncipe, de que oportunamente dimos cuenta, puede considerarse como un hecho, puesto que en la Habana había suscritas a la salida del último correo 800 acciones, y en las provincias igual número, poco más ó menos.

Moneda falsa.—En Santiago se descubrió una fábrica, donde se hacían monedas mejicanas de 2 peso, dobles y escudos, y como se llegaron a poner en circulación, el jefe principal de policía advirtió al público las señales para distinguir las, con lo cual se evitó que tomase proporciones la estafa.

Broma inconveniente.—Como tal la califica la que se dió a la Península, y allí corrió como sería, de que en Santa Clara se había proyectado la construcción de un circo de gallos de pesos 250.000 de coste.

Revista mercantil.—14 de Mayo. Oro español de 230 1/4 a 230 1/2 en billetes por pesos 100 en oro.

Cambios: España a 60 días vista, 3 a 4 por 10; a corto 5 a 6 por 100. Inglaterra 60 días vista, 14 1/2 a 15 1/4. Francia a 60 días vista, 1 1/2 a 2. A corto 2 1/4 a 2 1/2.

Azúcares.—Ventas el 13 en Cárdenas, 112 boques comun refino polarización 86 1/2 a 7 1/4 reales arroba; 50 concentrado polarización 72 a 5 1/2 reales arroba; 600 centrifuga número 9 polarización 95, a 8'81 reales arroba.

Comercio de exportación.—Las exportaciones de Mayagüez, Puerto-Rico, durante el año pasado, se elevaron a 22.000.000 de libras de azúcar, 8.000.000 de galones de mieles y 12.000.000 de libras de café; la mitad de ello para los Estados-Unidos.

Palomas mensajeras.

Esta mañana ha tenido lugar en la Exposición de los jardines del Retiro, la prueba de las del cuerpo de ingenieros del ejército. A las nueve y treinta y cinco minutos se han puesto en libertad 12, dos de las cuales llevaban sus correspondientes telegramas escritos. En uno de los telegramas saludaba el director de ingenieros al gobernador civil de Guadalajara.

En otro saludaba a la misma autoridad la presidencia de la sociedad.

Poco después del mediodía se ha recibido la contestación telegráfica del gobernador concebida en estos términos:

«Recibidas comunicaciones, palomas mensajeras a las diez y quince minutos.»

Las palomas han empleado menos de cuarenta minutos para llevar los telegramas a Guadalajara. Las mismas palomas habían hecho antesayer en pocos minutos la carrera de Aranjuez a Guadalajara.

La recaudación obtenida en el mes de Abril último ha sido.

	Pesetas cénts.
Valores a cargo de la dirección general de Contribuciones...	7.541.314 72
Idem id. de impuestos.....	7.809.336 03
Idem id. de Aduanas.....	10.342.420 59
Idem id. de Rentas Estancadas.	17.067.078 17
Idem id. de Propiedades y derechos del Estado....	685.579 14
Idem id. del Tesoro público.....	917.535 89
Resultado de ejercicios anteriores.....	2.155.017 22
	46.548.282 64

Id. del presupuesto especial de ventas de bienes desamortizados.....	2.459.915 31
Total de recaudación.....	49.003.197 95

Los pagos ejecutados en igual mes por obligaciones presupuestas, han sido:

Por el presupuesto general...	56.185.766 80
Id. por el especial de ventas..	1.346.332 95
	57.532.099 81

El déficit que resulta en dicho mes de Abril entre lo recaudado y pagado son 8.513.901'86 pesetas.

Esta tarde se ha reunido el comité constitucional del distrito de Buenavista, acordando felicitar al Sr. Sagasta por el discurso que pronunció en la reunión de la oposición liberal dinástica, y adhiriéndose a su política.

La sub-comisión nombrada para formar el reglamento de la ley de caza, está celebrando sus reuniones en el despacho de los negociados de agricultura, industria y comercio del ministerio de Fomento, para oír y discutir los trabajos de la ponencia, que han de constituir aquel deseado reglamento.

Hemos recibido un folleto publicado por D. Miguel Gonzalez Elipse, que contiene muy acertadas consideraciones sobre el Renacimiento. Se ocupa de las escuelas clásica y romántica, de la esencia de la belleza, del realismo y del idealismo, de la finalidad moral en el arte y de las consecuencias que trajo a la civilización cristiana la aición a las obras de griegos y latinos.

El trabajo, tanto por su erudición como por su forma, es digno resumen de la discusión sostenida en la sesión de literatura de la academia de la Juventud Católica, durante el presente curso.

En el exprés de las cuatro y cuarenta y cinco ha salido esta tarde, en dirección a París, S. A. R. la princesa de Asturias, a quien acompañan la condesa de Superunda, la marquesa de Najera y el marqués de Monistrol.

A despedirla han bajado a la estación el gobernador de la provincia y el alcalde de Madrid.

En el correo de Ciudad-Real y Badajoz ha llegado hoy a Madrid el ministro de Austria en Portugal.

Ha sido jubilado a su instancia el juez del distrito de Valencia D. Vicente Cremades; a este juzgado ha sido trasladado D. Antonio Benítez Montenegro, que sirve el de Tortosa, nombrándose para éste a D. Baltasar Banquells y Camp, que sirve en comisión el de Quintanar de la Orden; a éste ha sido trasladado a su instancia D. Manuel Grande y Arbiol, que sirve el de Santa Coloma de Tarnes, y para éste se ha nombrado también a su instancia a D. Casildo Zabala, electo del de Estella.

Como prueba del descuido que padecen varios servicios de policía, debemos citar el hecho advertido por algunos de nuestros suscritores de la calle de Serrano en la tarde de ayer. En plena tarde, en la calle de Santivañes se veía una escena penada por todos los bandos de policía y por todas las leyes de la decencia, tema obligado de tantos y tantos rúfulos como se ven por ahí, y especialmente sobre las paredes de las iglesias.

Pues nada; nuestro hombre, con la mayor desenvoltura, hizo lo que tuvo por conveniente, y que aquí se excusa, y cuantos, por la disposición de sus casas, quisieron no haberlo visto, lo vieron, y la policía y los bandos más rudimentarios sin funcionar.

También se quejan varios suscritores de EL CORREO del enjambre de mendigos que anda por las calles de Madrid, con tal desenvoltura y acometividad, que en ciertos parajes y a ciertas horas hace ya imposible todo paso.

Ponemos todos estos hechos en conocimiento de las autoridades locales de la corte, en la confianza de ser por esta vez más atendidos que en otras ocasiones.

Esta tarde, a las cuatro, ha entrado un sugeto en la tienda de Ultramarinos de la calle de Cedaceros, núm. 8, y bajo pretexto de reconocer la cañería del gas, intentó apoderarse del dinero que había en el cajón del mostrador. Apercibido un dependiente de la casa, detuvo al ladrón, entregándole a los dependientes de la autoridad.

No es exacto, como dicen algunos periódicos, que los comités constitucionales, al contestar al Sr. Sagasta, le excitasen a que mantenga el dogma del partido constitucional. La noticia, dada en esta forma, tiene una intención determinada que no hay para qué escl-

...pero es la verdad que los comités en su
mayoría, se limitan únicamente a
adherirse al acto de fusión y a felicitar al se-
ñor Sagasta por su brillante discurso.

El empresario del teatro Real, Sr. Rovira, traba-
ja activamente en la formación de la compañía que
ha de actuar en aquel coliseo la temporada próxima.
El Sr. Rovira no ha reparado en sacrificio alguno
para contratar artistas de gran reputación, algunos
ya conocidos y apreciados por el público de Madrid.
La orquesta y los coros serán también notablemen-
te mejorados.

Todo hace creer que en la temporada de 1880-81
no tendrá los disgustos que en la pasada el Sr. Ro-
vira, inteligentemente secundado en la administra-
ción por el activo y laborioso contador Sr. Gonzalez
Araco.

BALANCE DEL DIA

Auda un run-run hace días, que ayer ha
tomado cuerpo, y que hoy se ha encarnado ya
en hechos positivos y bien comprobados.

El gobierno tiene seguridad del apoyo de
la mayoría en los Cuerpos Colegisladores;
cosa, por ser evidente, que nadie la niega.
Mas á pesar de esto, el gobierno quiere la re-
novación del pagaré, y el efecto, de todos los
ámbitos del país ha hecho venir á sus ami-
gos, que llegan sobresaltados, preguntando
por la causa de semejante algarada.

No se conoce todavía por qué y para qué
apetece el gobierno el voto de confianza, pero
es la verdad que se lo trabaja, y que con la
mayor desenvoltura, sin esperar á que el mo-
vimiento parta del donante, se adelanta y es-
cita la liberalidad de éste preguntándole de
sopetón: ¿no es verdad que yo le parezco á us-
tedes muy bien?

Tiene algo de irregular lo que está pasan-
do. Los suspicaces se escaman de tan apretada
solicitud. Se pechan si detrás de lo que el
gobierno quiere habrá un fin lícito y honesto.
Se dan á mil cabalidades y conjeturas, y á la
postre solo se sabe que el clarín ha sonado y
que hay que estar prontos á la pelea.

Por el suceso que va contenido en el suelto
precedente, el día se presenta bastante movi-
do y necesitamos concretar, poniendo á un
lado las partidas rigurosamente parlamenta-
rias, y dejando las políticas para una cuenta
separada.

Notable, notabilísimo discurso en el Con-
greso el del Sr. Echegaray, por la elevación
de sus ideas, por la sencillez de sus razona-
mientos, y por el espíritu desapasionado, im-
parcial y práctico que ha puesto en las con-
clusiones. Es un discurso que merece leerse
íntegro por todos los hombres de negocios y
personas que se dediquen al estudio de la Ha-
cienda.

El Sr. Cos-Gayon ha tenido que reconocerlo
así, por más que haya querido sacar partido
de ciertas concesiones, para tomarla con otros
oradores, y singularmente con los del parido
constitucional. Bien que el Sr. Gonzalez (don
Venancio), comprendiendo la intención, se ha
sacudido gallardamente y con la inteligencia
é intención que nadie sin justicia podría ne-
garle.

En esta situación ha quedado hoy el debate
sobre los ingresos en la Cámara popular. Ma-
ñana ya podrá entrarse en las enmiendas y
votos particulares.

El presupuesto de Cuba en el Senado ha lle-
vado hoy un buen avance, tanto que si las
señales que allí había á las seis, no mienten,
esta tarde mismo debe haberse concluido
totalmente.

El ministro Sr. Sanchez Bustillo había he-
cho á las cinco su discurso-resumen, que por
cierto ha gustado mucho por la claridad en
la exposición de las ideas, por la templanza
en la manera de expresarlas y por la compe-
tencia que ha demostrado en los asuntos de
su departamento.

A las seis, como decimos más arriba, falta-
ban aún varias enmiendas del Sr. Fernandez

de Castro, pero se tenía por seguro que la se-
sion se prorrogaría y que las referidas en-
miendas, después de discutidas, serian dese-
chadas, dándose con todo esto remate al exá-
men de un presupuesto que el Sr. Sanchez
Bustillo tiene el propósito de remitir por el
correo del día ocho á la isla de Cuba.

El debate que según todas las probabilida-
des debe iniciarse mañana en el Senado, ha
traído revueltos desde bien temprano á mi-
nistros, ministeriales, oposiciones, oposicio-
nistas, y sobre todo á los noticieros de peri-
ódicos, que andan por esos mundos de Dios be-
biendo los vientos.

A las dos de la tarde el señor ministro de la
Gobernación conferenciaba con el Sr. Cánovas,
y poco antes lo había hecho también de
un modo detenido el señor ministro de Fo-
mento, que como luego se verá ha hecho hoy
un gran papel en la alta Cámara, por más
inadvertido que haya pasado para algunos.

Por su parte, la minoría liberal monárquica
del Senado estaba citada para esta tarde á
una reunión extraordinaria, en que debía tra-
tarse del proyecto que el gobierno abriga de
propinar un voto de confianza.

Con todas estas cosas y con todos estos su-
cesos, claro está que debíamos poner el oído
muy atento, y para no desperdiciar el tiempo
ni las ocasiones, creímos desde luego pruden-
te instalarnos en el Senado, por cuyos cor-
redores, en efecto, hemos discurrido la mayor
parte de la tarde.

La minoría liberal y monárquica de la alta
Cámara, nos la encontramos, en efecto, ya re-
unida cuando llegamos al palacio de doña
María de Aragón. La reunión se estaba cele-
brando en una de las secciones del piso alto,
habiendo durado de las tres á las cinco y me-
dia, en que bajaron á los pasillos los congre-
gados.

Mucha discreción; mucha reserva; compro-
misos colectivos para no descender á detalles.
Sábese, sin embargo, pronto, que la reunión
ha sido presidida por el general Martinez
Campos y que á ella han asistido unos cua-
renta senadores, contando con la presencia
moral de los Sres. Camacho y Sancho, que
por enfermedad no han podido concurrir, si
bien por adelantado se adhieren á los acuer-
dos que se tomen. Sábese también de un mo-
do indudable, que ha reinado el mas perfecto
espíritu de concordia, y que por unanimidad
se han tomado los temperamentos que se han
creído más oportunos.

De otras cosas, que son las que despiertan
más nuestra curiosidad, poco ó nada se sabe
de positivo. ¿Responderá la oposición del Se-
nado al reto del gobierno? ¿Esperará á pié firme
el voto de confianza? ¿Le eludirá por al-
guno de los medios que concede el mismo re-
glamento? ¿Rechazará con sus votos el voto
de confianza, ó apelará á la abstención?

He aquí una serie de preguntas que nos-
otros hemos hecho, aunque infructuosamente,
á los señores de la reunión. Debemos creer,
sin embargo, por las costumbres de la alta
Cámara y la corrección de procedimientos,
que tanto allí se estila, que cualquiera que
sea el concepto que merezca á las oposiciones
el voto de confianza, y cualquiera también
que sea el recurso parlamentario en que se
amparen, habrá contradicción de ideas, des-
arrollándose por una ú otra vía el debate que,
por lo visto, el gobierno necesita con tanta
urgencia.

Es de advertir que en todo esto que decimos
procedemos nosotros por impresiones; pero si
algo valieran nuestros consejos, advertiría-
mos á los fusionistas que por las condiciones
en que se suscita no deben rehuir el debate,
conviniéndoles, por lo tanto, estar previa-
mente preparados para mantenerlo con toda
energía.

Queda solo para nosotros un punto dudoso,
y es el que se refiere á la conducta de la o-
posición liberal dinástica cuando llegue la co-
yuntura de la votación.

Cuando las batallas vienen provocadas por
los gobiernos, caben estrategias legítimas, y
las oposiciones no han de desatender las ven-
tajas políticas que le pueda proporcionar, so-
bre el terreno, una ú otra conducta.

Mientras los senadores de la oposición líberal
se ocupaban de ponerse de acuerdo en la
prevision de la batalla de mañana, los minis-
teriales no perdían tampoco el tiempo, y sin-
gularmente los señores marques de Barzapalana
y ministro de Fomento, quienes encerrados en
el despacho de la presidencia, traza-
ban también, como es de suponer, el croquis
de la escaramuza que á todos nos trae en ebu-
llicion.

A trechos se observaba que el Sr. Lasala
salía del encierro y hablaba con senadores los
más calificados, y á trechos se veía que con
el Sr. Lasala entraban á ver al presidente los
senadores á que nos referimos. A primera
hora se había dicho que el señor marqués de
Alhama defendería el voto de confianza, pero
á las seis de la tarde el señor marqués no sa-
bia de tal encargo una palabra.

Hablamos a esta hora, y ya con las espue-
las puestas para volver á la redacción, con
proceres influyentes, y sólo sabían que no
sabían nada de cierto, si bien sabían que se
estaba perflando el método del proyectado
debate, y como presunción creían saber que
antes del voto de confianza, y como prepara-
ción de este voto, se haría alguna pregunta ó
proposición por algún señor senador, ó quizá
también el gobierno expondría la tesis como
prólogo preparado para que luego viniese el
referido voto de confianza. En una palabra,
que á las seis de la tarde no estaba aun na-
cida la criatura.

Fuera de los asuntos precedentes, muy po-
cas cosas podemos decir á nuestros lectores.

La comisión de presupuestos del Senado,
reunida esta tarde, ha examinado el trabajo
de las sub comisiones correspondientes, pres-
tándole su aprobación, y quedando solo si
examinar los presupuestos de Fomento y Go-
bernación.

El correo de Cuba que hoy hemos recibido,
es bastante optimista y se deduce de su lec-
tura que la insurrección es menos temerosa de
lo que aquí habíamos creído.

En la sesión de esta noche hablará el señor
Maisonave sobre el decreto de hipotecas.

El viaje de la princesa de Asturias, que esta
tarde ha salido para París, se ha adelantado
un poco por el estado de salud no del todo sa-
tisfactorio, de la reina Isabel.

De las provincias nada sabemos de particu-
lar, y del extranjero las noticias tampoco son
de sensación.

La Bolsa fuerte al principio y un poco vaci-
lante al final.

TELEGRAMAS.

PARIS 2.—Hoy se ha reunido la fracción de di-
putados llamada izquierda republicana para acor-
dar la línea de conducta que debe seguir sobre el
proyecto de ley relativo á la magistratura, en vista
de las modificaciones introducidas en el mismo por
el gobierno.

SAN PETERSBURGO 2.—Los turcomanos han
atacado á las tropas rusas en Khirgiz, dando mu-
erte á varios soldados y apoderándose de varios ca-
bellos y caballos.

En el ministerio de la Guerra se está preparando
un proyecto, según el cual, el servicio militar obli-
gatorio se hará extensivo á todos los súbditos rusos,
incluso á los habitantes del Turquestan.

LONDRES 2.—Según los últimos despachos de la
India inglesa, reina la más espantosa anarquía en-
tre las tribus del Afghanistan, creyéndose muy difi-
cil que lleguen á entenderse para la elección de un
nuevo Emir.

VIENA 2.—El gobierno chino ha hecho un consi-
derable pedido de armas de fuego, y particularmen-
te carabinas de sistema moderno, á una fábrica aus-
triaca.

Cultos.

Santos de mañana.—San Isaac, monje, y Santa
Clotilde, reina.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la ige-
sia de monjas del Sacramento, donde continua la
novena de Jesús Sacramentado; á las diez habrá mi-
sa mayor con sermón que predicará D. Bernardo Bar-
bajero, y por la tarde á las seis, en los ejercicios,
será orador D. Benigno Cafranga, terminando con la
reserva.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL 2 DE JUNIO.
ÚLTIMOS PRECIOS.

VALORES DEL ES- TADO.		
3 0/0 int. c.....	18.00	Carreteras Abril..... 85,00
Pequeños.....	18.00	Id. de Agosto..... 65,00
Idem fin de mes.....	18.05	Id. de Marzo..... 70,00
Idem fin próximo.....	18.15	Id. de Julio..... 69,00
Idem prima, f. m. 30 c 30		Obras públicas..... 56,00 á
Id. id. i próximo.....		Res. de la C. de D. 25,75
3 por 100 exterior.....	19,00	Personal..... 77,00
2 0/0 amortizable.....	39,25	
Idem fin mes.....	39,40	CORPORACIONES CIVILES.
Id. fin próximo.....		Munic. de Madrid 75,00
Id. prima f. mes.....		Sisas del Ayunt. 72,00
Id. id. i próximo.....		
2 0/0 amort. ext. 42,00 n		BANCOS Y SOCIEDA- DES DE CREDITO.
O. ferro-carriles c 38 25		Banco de España..... 280,00
Id fin mes.....	38,45	Id. Hipotecario..... 111,00
Id. fin próximo.....		Ceds. H. al 7 0/0..... 104,00
Id. prima f. mes.....		Id. id. al 6 0/0..... 100,50
Id. prima f. próx.....		Billetes H. 6 0/0..... 101,40
Id. Alar á Santar..... 38,00		Acciones B. H. C. 122
Bonos del Tes. c. 96,35		Obligac. B. H. C. 101,00
O. B. y T. int. c. 100,00		Tranvía de E. M. 91,75 d.
Id. id. exterior c. 100,00		Obligac. de id..... 85,00 d.
O. sobre r. Adu. 99,00		

BOLSA: A las cuatro: 3 por 100 interior, contado
y fin mes, 18 por 100 papel, 17'97 1/2 dinero. Subven-
ciones del Estado por ferro-carriles, 38'15 contado
y 33'25 fin mes.

CAMBIO SOBRE PROVINCIAS Y EXTRAJERO

PLAZAS	DAÑO.	BENE.	PLAZAS	DAÑO.	BENE.
Alcoy.....	"	1/4	Múrcia.....	"	par
Alicante.....	"	par	Orense.....	1/2	"
Barcelona.....	"	1/4	Oviedo.....	5/8	"
Bilbao.....	1/8	"	Palencia.....	1/4	"
Burgos.....	1/2 d	"	Pamplona.....	1/4	"
Cádiz.....	"	par	Pontevedra.....	1/2	"
Cartagena.....	"	1/4	S. Sebastián.....	par	"
Córdoba.....	"	par	Santander.....	"	par
Coruña.....	1/2 d	"	Santiago.....	1/4	"
Ferrol.....	1/2	"	Tarragona.....	1/4	"
Gijón.....	3/4	"	Valencia.....	par	"
Granada.....	"	par	Valladolid.....	3/8	"
Jaen.....	"	par	Vigo.....	par	"
Jerez.....	"	par	Zamora.....	3/4	"
León.....	1/4	"	Zaragoza.....	par	"
Lérida.....	1/4	"	París á 10 d. v.....	5,07	
Logroño.....	"	par	Londres á 90 d. f.....	143,50	
Lugo.....	1 0/0	"	Centenes antiguos, 3'20.		
Málaga.....	"	par			

Resumen.

Después de la hora oficial en que el consolidado
se había hecho á 18'05 y las subvenciones á 33'40 fin
mes, han cedido los cambios 5 y 15 céntimos respec-
tivamente.

Bolsa de París.

París 2 (12 y 25 tarde).—Apertura de la Bolsa de
hoy: 3 por 100 interior español, 16 3/4.—Id. exte-
rior, 17 7/8 dinero.

Funciones para mañana.

APOLO.—9.º de abono.—Turno 3.º im par.—A 11.
nueve menos cuarto.—Primera parte.—La sola vel
diablo.—El celebrado M. Benedetti ejecutará sus
admirables trabajos.—A las once menos cuarto.—
Segunda parte.—De Madrid á Biarritz.—La virtud de
virtudes.
COMEDIA.—Compañía italiana.—68 de abono.—
A las nueve.—Turno 2.º.—Denis Monde.
ALHAMBRA.—A las nueve.—8.º de abono.—
Turno 2.º.—Cosas de Pepe.—La canción de la Lola.
CIRCO DE PRICE (calla de las Infantass y Plaza
del Rey).—A las nueve de la noche.—Escogido es-
pectáculo ecuestre, gimnástico y acrobático, en el
cual tomarán parte los principales artistas de la
compañía y la celebridad europea O'Torra.

Desde el 1.º de Junio al 15 de Octubre, están
abiertos los baños de Puente Viego (Santander),
que por cierto han sido objeto de muchas mejoras.
Madrid 1880.—Imp. de Diego Valero, San Marcos, 26

—Segun eso, al salir del presidio seguireis
el mismo.
—Es probable que si, á no ser que tenga
rentas.
—Os cogerán de nuevo y os condenarán.
—¿Qué queréis que yo le haga? también
puedo tener un poco de suerte.
En este momento el boticario entraba con
la pocion.
—Yo mismo colocaré las ventosas—dijo Jo-
celyn.
—¡Ah! vais á molestarte—dijo el enfermo
con tono de miedo.
El doctor le colocó el dedo en el lado iz-
quierdo del pecho, y le dijo:
—Voy á quitaros el dolor que teneis aqui.
—Entonces tanto mejor; eso me hace mu-
cho daño cada vez que respiro; es como si me
pincharan cien agujas á la vez.
—Dentro de cinco minutos ya no lo ten-
dreis.
—¿De veras? es una suerte, doctor de mi
corazon, sois un estuche.
El enfermo había preparado todo lo neces-
ario para colocar las ventosas.
La operacion se hizo en un momento.
Luego le administró una cucharada de la
pocion y el enfermo, que encontró un alivio
inmediato, recostó la cabeza en la almohada
murmurando:
—No me desdigo, es un verdadero estuche
la caja de bistre.
Inmóvil en la cabecera del lecho, examina-
ba el doctor á su enfermo, calculando las pro-
babilidades de éxito que tenia el proyecto que
ya conocemos.
Blancheton era un jóven alto, delgado, de
cabellos casi rojos, pómulos salientes y cutis
algo fino.
Su rostro imberbe, á excepcion de un bigote

—Así lo espero.
Blancheton dió un suspiro de satisfaccion,
y la expresion de una profunda alegría se ma-
nifestó en su semblante, bastante demacrado
por la fiebre.
—Parece que estimais la vida—le dijo el
doctor.
—Ya lo creo; y no es que sea muy envidi-
able la existencia, cuando uno tiene que cum-
plir diez años de condena; pero yo soy jóven,
y diez años se pasan pronto; y además, aun
en presidio se vive.
—Y se puede volver á ver la familia—añá-
dió el médico negro.
—En cuanto á la familia, se me importa bien
poco.
—¿Sin embargo, vos tendreis familia?
—No lo sé; yo perdí á mi padre cuando tenia
cinco años y á mi madre cuando tenia ocho;
apenas si me acuerdo de ellos.
—¿Y los demás parientes?
—Primos y primas lejanos, á quienes jamás
he visto; además, ellos se cuidan muy poco
de mí.
—¿Qué edad teneis?
—Veinticinco años.
—¿Es esta la primera condena?
—La primera de diez años; pero ya he esta-
do otros tres en dos veces.
—¿Entonces sois incorregible?
—Que queréis, doctor; cuando uno no tiene
rentas, es también preciso comer.
—Se trabaja....
Blancheton dió una carcajada, que se acabó
en un acceso de tos.
Luego añadió con su voz ronca y cascada:
—¡Trabaja! gracias; no es necesario; al tra-
bajo debe aborrecérsele: esa es mi manera de
ver las cosas.

Un coche enganchado esperaba á Jocelyn,
que partió para París.
—Si se ha encontrado al hombre—exclamó
Juan Renaud—yo me encargo de instruirlo
de modo que ningún agente de policia lo reco-
nozca.
Una hora después de haber salido de Saint-
Oven el doctor negro, llegaba á la Roquette,
cuya puerta se abria para darle paso.
Atravesó rápidamente los corredores y fué
á la enfermería, situada en el primer piso de
un pabellon, separado por un patio de las
construcciones celulares.
—¿Ha pasado la visita el médico en jefe?
preguntó a uno de los guardas encargados de
la enfermería.
—Sí, señor doctor; hace una hora que se ha
concluido; el médico en jefe estaba admirado
de vuestra ausencia.
—¿No ha dejado nada para mí?
—Yo no lo sé; pero el farmacéutico os lo
dirá.
Jocelyn bajó el laboratorio, que se encon-
traba en el piso bajo.
El farmacéutico, con su ayudante, prepa-
raba medicinas revolviendo drogas.
—¡Ah! sois vos, doctor—dijo estrechando la
mano del jóven mulato—¡legals á tiempo! el
médico en jefe os ruega que no falteis bajo
ningun pretexto á la visita de esta tarde. Un
negocio personal le obliga á ausentarse por
algunas dias, y quiere que os encargueis de
suplirle.
—Voy á ser el único amo aqui—pensó Joco-
lyn—todo va bien.
Luego respondió en alta voz:
—Aguardaré las instrucciones del médico
en jefe.

COMPAÑIA GENERAL TRASATLANTICA
VAPORES--CORREOS FRANCESES.
 AGENCIA GENERAL EN ESPAÑA.

PARA LOS ESTADOS-UNIDOS, LAS ANTILLAS, MÉJICO, GUAYANA, VENEZUELA, COLOMBIA, PANAMÁ, AMÉRICA CENTRAL, ECUADOR, PERÚ, BOLIVIA, CHILE, CALIFORNIA, CHINA Y JAPON.

Salidas de Santander, los días 22 y 26 de cada mes.
 » Barcelona, » » 30 » »
 » Cádiz, » » 3 » » »

PRECIOS DESDE SANTANDER A LA HABANA, PUERTO-RICO Y MAYAGUEZ.

	Pesetas.		Pesetas.
1.ª clase.	900	1.ª clase.	1000
2.ª »	800	2.ª »	850
3.ª »	700	3.ª »	750
Entrepunte.	250	Entrepunte.	350
3.ª clase. (puente)	175		

la casa de préstamos, V...
 ción, 1, principal. Se publica
 los dueños de los efectos dep
 sitados en esta, pasen á reco
 gerlos. Horas: de 9 á 5 y de 7
 á 9. Se admite proposición de
 traspaso.

INSECTICIDA FULMINANTE.
 Destrucción infalible de las
 chinches, pulgas, piojos,
 moscas, mosquitos, zánganos,
 polilla, hormigas, orugas,
 gorgojo, etcétera. E. Galzy,
 fabricante, 28 rue Bugeaud,
 en Lyon.—El kilo, 12 francos.—
 De venta en casa de los Sres.
 Hijos de Regulez, Hileras, 6,
 principal, Madrid.

OBRA PUBLICADA.
 Lógica de Kant, por F. Tissot:
 1 tomo en 8.º mayor, 8 rs. en
 Madrid y 10 en provincias.
 Crítica del juicio, por Kant:
 1 tomo en 8.º mayor, 20 y 24
 reales.
 Crítica de la razón práctica,
 por Kant: 1 tomo en 8.º mayor,
 10 y 12 rs.
 Metafísica de Kant, 1 tomo en
 8.º mayor, 12 y 14 rs.
 Revilla. Principios genera
 les de Literatura: 2 tomos en
 4.º, 60 y 70 rs.
 Arte de torear á pié y á ca
 ballo, por Francisco Montes: 1
 tomo en 8.º mayor, 8 y 10 rs.
 Historia literaria del Anti
 guo Testamento, por Th. Nol
 deke. Madrid, 1880: 1 tomo en
 4.º, 20 y 24 rs.
 Historia de la antigüedad,
 por Máximo Duncker; van pu
 blicados cuatro tomos al pre
 cio de 20 y 24 rs uno.
 También se hallan en pre
 sa, que se pondrán dentro de
 breves días á la venta, las si
 guientes:
 Historia de la antigüedad,
 por Duncker, tomo V.
 Fisiología de la voluntad,
 por A. Herzen, traducida por
 A. Ocina y Aparicio.
 Para los pedidos, se dirigi
 rán á Francisco Iravedra. Arenal,
 6.—Madrid. (Mi S.)

Primera casa establecida en
 Madrid con el título «Centro
 de antigüedades» Compra y
 venta. (d)

HISTORIA LITERARIA DEL
 Antiguo Testamento, por
 Th. Noldeke. Version castella
 na de Enrique Rouget.—Un to
 mo en 4.º con más de 400 pági
 nas, 20 reales en Madrid y 24
 en provincias.—Los pedidos se
 dirigirán á D. Francisco Irave
 dra, Arenal, 6, Madrid.

LOS REPUTADOS VINOS BLANCOS
 DE
D. ADOLFO BAYO,
 se venden en *La Estrella Oriental*,
 Carrera de San Jerónimo,
 núm. 4, al precio de 7. 10 y 16
 reales botella. También se ven
 den en barriles á 100, 120 y 220
 reales arroba sin casco. (p)

SOCIEDAD VINICOLA EN ESPAÑA.
 La más antigua de la provincia
 de Madrid.
 (CHAMARTIN DE LA ROSA.)
 Sucursales en Burdeos y París.
 Vinos de mesa de 20 años
 (Valdepeñas).
 Toda clase de vinos y licores
 del reino y extranjeros.
 Burdeos á 6 rs. botella.
 Catálogos gratis.
 6.—PRECIADOS.—6.

	LLEGADA.			SALIDA.		
	EXPRES.	CORREO	MIXTO.	EXPRES.	CORREO.	MIXTO.
Mediterráneo..		5'15 m	5'55 t		8'15 n	10 m
Andalucía.....	8'40 m	6 m	9'35 n	6'20 t	7'35 t	7 m
Extremadura.		5 m	7'57 n		9'50 n	8'15 m
Tajo.....		6'29 m	7'20 t		8'45 n	8'45 m
Aragón.....		7'55 m	6'50 m		7'30 t	7'5 m
Norte.....	9'11 m	8'35 m	7'25 t	4'45 t	7'30 t	7'50 m

NOTA. El tren mixto para Andalucía sale cada tercer día.

NUEVA PRODUCCION
DE LA CASA PRAST
 ARENAL, 6.

Macarrones, St. Emilion y bizcochos de Reims para postres, Thés, etc., á 8 rs. libra.

CONFITERIA DE C. PRAST.
 Cajas del mejor gusto para bodas y bautizos. (p)

LO MEJOR
 que se vende en camas inglesas, doradas y maqueadas, colchones elásticos y rico Miraguano de la India para almohadas

PINILLOS, ALCALA, 17, JUNTO AL CAFÉ DE FORNOS

EL AGENTE DE NEGOCIOS
 Sr. Dargallo, se encarga del
 cobro de créditos y cuentas, de
 promover y activar negocios
 contenciosos—administrativos,
 judiciales y gubernativos ó ad
 ministrativos, reclamaciones á
 empresas, compañías de ferro
 carriles, Bancos, etc.; acepta
 poderes y comisiones y gestiona
 toda clase de asuntos lega
 les que se le confíen.
 Vende separadamente tres
 casas en esta capital, una de
 campo en Zaragoza y un cortijo
 en Moron (Sevilla) con 6.500
 olivos, molino, etc. Silva, 40,
 principal derecha.

OCULISTA FRANCÉS
 Cura los ojos y cataratas sin
 quemar ni operar.
 Plaza de Santa Ana, 12, prin
 cipal. (p)

PRESTAMOS SOBRE PAGAS
 á clases pasivas, aun cuando
 tengan el expediente en tram
 itación, á empleados, milita
 res ó hipotecas de fincas y al
 quileres. Silva, 40, principal
 derecha. (d)

PRECIO DE LOS TELEGRAMAS
 En España, por cada diez palabras, 1 peseta, y 10 céntimos por cada una de las que pasen de este número.—Portugal, 10 céntimos por palabra.—Francia, 25 céntimos.—Inglaterra, 44 céntimos.—Alemania, 24 céntimos.—Austria-Hungría, 40 céntimos.—Bélgica, 29 céntimos.—Dinamarca; 39 céntimos.—Gibraltar, 15 céntimos.—Italia, 32 céntimos.—Noruega, 47 céntimos.—Países-Bajos, 33 céntimos.—Rusia europea, 61 céntimos.—Suiza, 46.—Suiza, 30.—Turquía europea, 37.—Hong-Kong, 10 pesetas.—Singapore, 7'50.—Habana, 6'76 1/4; Cienfuegos, 7'71 1/4; Santiago de Cuba, 8'21 1/4, y las demás estaciones de la gran Antilla, 7'11 1/4.—Puerto-Rico, 15'31 1/4.—Nueva-York y Canadá, 1'01 1/4.—Jamaica, 8'01 1/4.—Panamá, 12'91 1/4.—Rio Janeiro, 15'92 1/2.—Buenos-Aires, 19'15 1/2.—Chile, 25'50 1/2.

Los telegramas para Filipinas se dirigen hasta Hong-Kong ó Singapore, y de allí por correo con una sobretasa postal de 2 pesetas por telegrama.

Los que se envíen á los países europeos, excepto Francia, Portugal y Gibraltar, pagan una tasa adicional de cinco palabras más de las que contenga el telegrama.

EL BANDOLERISMO
 ESTUDIO SOCIAL Y MEMORIAS HISTÓRICAS
 POR
DON JULIAN DE ZUGASTI

Se ha publicado el tomo *noveno* y ya se ha puesto á la venta el *décimo*, que son los dos últimos de los cuatro consagrados á las *Narraciones* de secuestros, que tan viva y extraordinariamente están llamando la atención del público. Estos volúmenes pueden adquirirse independientemente del resto de la obra, pues cada *Narración* constituye por sí sola una especie de novela por extremo dramática é interesante.

Se vende cada volumen al precio de 12 rs. en casa del autor, calle de San Pedro, núm. 1, cuarto tercero derecha y en las principales librerías.

HERVIDEROS DE FUENSANTA
BAÑOS Y AGUAS MINERALES
 PREMIADOS EN LA EXPOSICION DE PARIS.

Temporada oficial: 1.º de Junio á 1.º de Setiembre. Magníficas habitaciones, excelente fonda y esmerado servicio. Carruajes de Ciudad-Real al Establecimiento en combinación con los trenes-correos. Para más noticias, puede dirigirse el «Indicador de los Baños» en las boticas de la Reina Madre, Mayor, 93, y en la de Ortega, Leon, 13.

INTERESANTE
 El Agente de Negocios Colegiado D. Mauricio San Martín, que habita en esta corte calle del Espejo, 4, principal, se encarga de gestionar el cobro de toda clase de créditos y cuentas que se le confíen.
Espejo, 4, principal.

DINERO SOBRE ALHAJAS Y
 papeletas del Monte. Interés convencional. Mayor, 35.

MOSAS Y PERROS
 NOVELA ORIGINAL
 de
D. RAMON RODRIGUEZ CORREA.
 Forma un precioso tomo de más de 200 páginas de compacta lectura.
 Véndese al precio de OCHO REALES en Madrid y DIEZ en provincias, en las principales librerías.

OBRA DE D. G. NUNEZ DE ARCE.

	Pesetas.
Colección de obras dramáticas escogidas, un tomo de 250 páginas.....	7'50
Gritos del Combate, poesías.....	4
Un Idilio y una Elegía.....	1
La última lamentación de Lord Byron, poema.....	1
La Selva Oscura, poema.....	1
El Vértigo, poema.....	1
La Vision de Fray Martín, poema.....	1

Todas estas obras se hallan de venta en las principales librerías.

OBRA DE D. JUAN VALERA

	Pesetas
Pepita Jiménez, edicion elzevieriana.....	5
Pepita Jiménez, edicion económica.....	2
Las ilusiones del Doctor Faustino, edicion de lujo, dos tomos.....	5
Las ilusiones del Doctor Faustino, edicion económica.....	3
El Comendador Mendoza.—La Cordobesa.—Un poco de crematística.....	2
Pasarse de listo.—El pájaro verde.—Parsondes.....	3-50
Doña Luz.....	2-50
Tentativas dramáticas.....	2-50
Poesías.....	2
Estudios críticos, dos tomos.....	4
Disertaciones y juicios literarios.....	6
Poesía y arte de los árabes en España y Sicilia, por Adolfo Federico de Schack, traduccion del alemán, tres tomos.....	9

Todas estas obras se hallan de venta en las principales librerías.

REVISTA DE ESPAÑA

Publicacion quincenal, la mejor en su clase. Está en décimo tercer año de su publicacion. Oficinas: Calle de Lope de Vega, 39 y 41, principal izquierda.

LA PRIMERA CAMARA DE LA RESTAURACION
RETRATOS Y SEMBLANZAS
 POR
D. AURELIANO LINARES RIVAS
 (DIPUTADO A CORTES.)

Esta obra, que forma un tomo en 4.º con 280 páginas, se halla de venta al precio de 20 rs. en la librería de FE, sucesor de Durán, Carrera de San Jerónimo, núm. 2.

EL SITIO DE CARTAGENA
 POR
 EL GENERAL LOPEZ DOMINGUEZ.

Consta de un tomo en 4.º de 390 páginas con 12 láminas que comprenden el plano de las afueras de la ciudad y diseños de baterías, litografiadas por el Depósito de la Guerra. Se halla de venta en todas las librerías de Madrid, y en la administración de la *Revista de España*.

50 LAS HIJAS DE BRONCE.

VIII.

—Eso no es todo, doctor —replicó el boticario — y repito que llegais muy á tiempo: Blancheton va muy mal.

Jocelyn se estremeció.

—¿Blancheton? — exclamó — ¿el número 7; el condenado que tiene una pleuresia?

—Sí.

—¿Y bien?

—El médico en jefe ha ordenado una pocion cuya fórmula ha escrito él mismo, pero ha padecido una distraccion al escribirla y no está completa: yo no me atrevo á completarla y cuento con vos para eso.

—Dadme la receta.

Héla aquí.

Jocelyn la miró.

—El médico se ha separado de lo ordinario á propósito: aquí no hay olvido ni distraccion: podéis prepararlo con seguridad; yo voy á ver al número 7.

—Allí os veré; tengo que colocarle unas ventosas y al mismo tiempo subiré la pocion.

Jocelyn volvió á la enfermería.

El guarda con quien habia hablado antes le abrió la puerta siempre cerrada con dos vueltas de llave.

—Parece que el estado del número 7 es más grave—dijo el mulato al enfermero de servicio.

—¡Ah! ya lo creo, señor doctor—replicó este último—no está muy valiente hoy Blancheton, y yo creo que de esta hecha cumple los diez años de condena.

Jocelyn entró en la sala, donde no habia menos de cincuenta y siete camas arregladas como las de los hospitales.

—¡Toma!—murmuró uno de los enfermos—ya está aquí la caja de lustré.

51 FOLLETIN DE EL CORREO.

Así nombraban los presos al doctor, á quien querian bastante, por que se mostraba con ellos infinitamente más dulce que el doctor en jefe.

El mulato estaba muy inquieto.

Blancheton era el preso de quien habia hablado á Cora y Juan Renaud; si Blancheton moria, ¿cómo recompensarlo?

Eso sería imposible, por lo ménos en mucho tiempo.

Jocelyn se dirigió hácia la cama que tenia el número 7.

Al verlo acercarse, el enfermo tuvo una satisfaccion.

La caja de lustré, sin que él supiese por qué, le inspiraba más confianza que ningun otro médico.

—Y bien, muchacho, ¿vo va eso mejor? — le preguntó el doctor.

Blancheton le respondió con una voz cascada, acompañada de una tos seca, de mal augurio.

—Esto va muy mal; ya he largado más de la mitad de mi cuerda; creo que á una ó otra hora me las guillará.

Jocelyn tomó la mano del enfermo y colocó los dedos sobre la artería.

La piel estaba abrasando y el pulso duro y precipitado.

—Respirad fuerte — mandó el doctor, apoyando su oido en el costado de Blancheton.

Este obedeció balbuceando:

—¿Tengo ya firmado el pasaporte, doctor?

—Nada de eso: la fiebre es más fuerte que ayer, y la pleuresia sigue su curso: eso es normal: no se debe desesperar todavía.

—¿De veras? ¿de veras? — replicó el condenado con alegría.

—Os aseguro que es mi conviccion.

—¿Y me salvaré?

52 LAS HIJAS DE BRONCE.

raquítico, le daba un aire muy jóven: sus gruesos labios descubrian blancos dientes muy mal alineados.

Los ojos, muy aproximados á la nariz, eran de un color azul celeste.

No se podia decir que fuese feo: las muchachas debian encontrarlo bonito, pero tenia mal aire.

La plancha colocada en la cabecera del lecho, indicaba que habia nacido en Tours, que tenia veinticinco años y que era reincidente.

—Ni padre, ni madre y parientes lejanos de quienes no es conocido: esto es lo que nos hacia falta.

Hizo tomar al enfermo una segunda cucharada, y se preparó á salir.

—¿Os vais, doctor?—preguntó el enfermo, con voz débil.

—Sí, per ahora no teneis necesidad de mí.

—¿Volveréis?

—A la visita de la tarde, sin duda.

—Me alegro; me hace mucho bien el veros: casi me habeis curado, voy á dormir.

Y el pobre diablo cerró los ojos.

Jocelyn abandonó la enfermería con el boticario.

—Y bien, doctor,—preguntó este último,—¿cómo encontráis á Blancheton?

—Muy mal.

—¿Vos tambien?

—La pleuresia avanza: las ventosas han producido un alivio momentaneo, pero no podrán dar resultados seguros: Blancheton es hombre muerto.

—¡Un presidiario ménos! Eso no será una pérdida para la sociedad: no os olvideis de que el médico en jefe cuenta con vos en la visita de las tres.

—Tendré cuidado de no faltar.